



Sehr geehrte Eltern und Erziehungsberechtigte,
liebe Schülerinnen und Schüler,

man mag es kaum glauben, aber das erste Schulhalbjahr ist schon wieder geschafft. Nach einer „kleinen Auszeit“ am **29.01. und 30.01.2024** (bewegliche Ferientage) starten wir am **Mittwoch, 31.01.2024** in das zweite Schulhalbjahr. Dazu möchte ich Ihnen und euch einige Informationen geben und auf wichtige Termine hinweisen:

Klasse 8/ Lernstandserhebungen (VERA 8)

Ende Februar und Anfang März finden die landesweiten Lernstandserhebungen in den Klassen 8 statt. Hier wird es für die Fächer Deutsch und Englisch eine grundlegende Änderung geben. In diesen beiden Fächern wird es keine Testhefte mehr geben, sondern die Lernstandserhebungen finden online am PC statt. Im Fach Mathematik erfolgt diese Umstellung vermutlich zum kommenden Schuljahr, da das Verfahren in diesem Jahr zunächst in landesweit 600 Lerngruppen erprobt wird. Die Termine der Lernstandserhebungen sind wie folgt:

Deutsch: 27.02.24, Englisch: 29.02.24 und Mathematik: 05.03.24

Fortbildungen des Lehrerkollegiums

Schulen stehen für die Lehrkräfte pro Schuljahr zwei Fortbildungstage zur Verfügung. Da wir wegen einer Terminverschiebung im Schuljahr 2022-2023 nur einen Fortbildungstag in Anspruch genommen haben, wird sich das Kollegium im zweiten Schulhalbjahr an drei Tagen fortbilden. An diesen Tagen findet kein Unterricht statt. Hier die Termine:

Donnerstag, 08.02.2024

Dienstag, 19.03.2024

Donnerstag, 11.04.2024

Neben der verpflichtenden Auffrischung im Bereich Erste Hilfe werden wir uns vor allem mit dem Einsatz von I-Pads im Unterricht, mit der Digitalisierung sowie mit unserem schulischen Regelwerk auseinandersetzen.

Bewegliche Ferientag

Neben den beiden beweglichen Ferientagen am 29. und 30.01.2024 stehen uns noch zwei weitere Tage zu Verfügung. Diese sind die „Brückentage“ nach Christi Himmelfahrt (**10.05.2024**) und nach Fronleichnam (**31.05.2024**).

Veränderungen im Lehrerkollegium

Zum zweiten Schulhalbjahr gibt es einige Veränderungen im Lehrerkollegium:

Frau Stefula wird im zweiten Schulhalbjahr die Möglichkeit des Sabbatalthjahres in Anspruch nehmen. Sie wird ihren Dienst zu Beginn des neuen Schuljahres wieder aufnehmen.

Bei **Frau Gabrys** hat der Mutterschutz begonnen. Sie wird im Anschluss daran in Elternzeit gehen und voraussichtlich zu den Herbstferien 2024 ihren Dienst an unserer Schule wieder aufnehmen.

Wir freuen uns, dass wir **Frau Weber-Saidi** neu an unserer Schule begrüßen können. Sie kommt aus Niedersachsen zu uns und unterrichtet die Fächer Mathematik und Praktische Philosophie.

Ebenfalls neu an unsere Schule kommt **Frau Clauß** mit den Fächern Deutsch und Geschichte. Sie übernimmt die Vertretung von Frau Klapper, die weiter in Erziehungszeit ist.

Frau Güni, die zu Beginn des neuen Schuljahres als Vertretungslehrkraft an unsere Schule gekommen ist, konnten wir eine feste Stelle in Aussicht stellen. Sie nimmt zurzeit an einer Pädagogischen Einführung teil. Frau Bögemann, die zurzeit in Elternzeit ist, wird mit Ende der Osterferien an eine Schule nach Paderborn versetzt. Bis dahin wird **Herr Bose** uns weiter als Vertretungslehrkraft zu Verfügung stehen.

Anmeldungen für die Klassen 5

Kurz nach den Halbjahreszeugnissen beginnen die Anmeldungen für die zukünftigen Klassen 5. Für die weiterführenden Schulen im Stadtgebiet Lage finden diese in der Zeit vom 12.02. bis zum 16.02.2024 statt. Nähere Informationen finden Sie auf unserer Homepage.

Besondere Aktionen im zweiten Halbjahr

Theaterstück „Nein heißt Nein!“

Am **Dienstag, 06.02.2024**, wird für unsere Klassen 8 & 9 das Theaterstück „Nein heißt Nein!“ aufgeführt. Bei diesem Theaterstück des „Jungen Theaters Detmold“ geht es darum, unsere Schülerinnen und Schüler für die Themen Ausgrenzung, Mobbing und Gewalt zu sensibilisieren. Finanziert werden die Aufführungen durch die Schulsozialarbeit, das Jugendamt sowie durch unseren Förderverein.

Wanderausstellung „Fußball im Nationalsozialismus“

Ab dem **14.02.2024** wird in unserer Schule die Wanderausstellung **„Fußball im Nationalsozialismus“** zu sehen sein, die vom Kreismuseum Wewelsburg konzipiert wurde. Die Ausstellung zeigt, wie sich die Fußballvereine der Politik und der Ideologie des Nationalsozialismus unterordnen mussten, wie sich die Vereine verhielten, was mit Fußballern passiert ist und wie sich diese Zeit bis heute auf den Fußball auswirkt. Die Ausstellung wird bis zum **29.02.2024** an unserer Schule gezeigt.

Family Live

Am **Sonntag, 26.05.2024**, findet im Schul- und Sportzentrum „Am Werreanger“ wieder der Familientag „Family Live“ statt. Auch unsere Schule wird sich daran beteiligen. Bitte merken Sie sich diesen Tag schon einmal vor.

Schulfahrt zur Zeche Zollverein

Das Highlight des Schuljahres 2023-2024 wird sicher die Schulfahrt am **Montag, 01.07.2024**, zum Weltkulturerbe „Zeche Zollverein“ in Essen sein. Unsere ganze Schule macht sich an diesem Tag mit einem Sonderzug vom Bahnhof Lage aus auf den Weg nach Essen, um die „Zeche Zollverein“, die auch „Eifelturm des Ruhrgebiets“ genannt wird zu besichtigen, an unterschiedlichen museumspädagogischen Angeboten teilzunehmen und den angrenzenden Zollverein-Park zu erkunden. Der Zollverein-Park ist mit seinen zahlreichen Freizeitangeboten und Lokalitäten einer der Besuchermagnete des Ruhrgebiets.

Wir hoffen, dass die Schulfahrt 2024 für unsere ganze Schulgemeinschaft zu einem besonderen Gemeinschaftserlebnis wird!

Genauere Informationen (z.B. zu den Kosten sowie zu den Abfahrts- und Ankunftszeiten) erhalten Sie in einem gesonderten Elternbrief nach den Osterferien.

Förderverein

Im Förderverein unserer Schule hat es einen Wechsel im Vorstand gegeben. Dieser besteht nun aus Frau Dr. Hammann (1. Vorsitzende), Frau Lanwermann (2. Vorsitzende), Frau Schüngel-Lehmann (Kassiererin) sowie Herrn Somsen (Schriftführer).

Ein herzliches Dankeschön gilt Herrn Fröleke, Frau Flagmeier und Frau Zeisberg, die sich in den vergangenen Jahren im Vorstand des Fördervereins engagiert haben!

Ich möchte Ihnen noch einmal einen Beitritt zum Förderverein (Jahresbeitrag: 12 €) dringend ans Herz legen. Nur mit einem starken Förderverein können wir besondere Projekte, die nicht in die Verantwortlichkeit der Stadt Lage als Schulträger fallen, finanzieren und realisieren. Auch Einzelspenden sind natürlich immer möglich! Die Beitrittserklärung finden Sie auf unserer Homepage.

Ich wünsche Ihren Kindern einen guten Start in das zweite Schulhalbjahr und uns allen eine harmonische Zeit bis zu den Sommerferien!

Herzliche Grüße


J. Franke/ Schulleiter